

PALABRAS DEL MOMENTO

¿PARA EL PUEBLO O PARA EL JEFE?

Elementos muy cultos y significados de las izquierdas políticas, acaban de publicar «coram pópulo» la frase «todo el Poder para el pueblo», con la cual denotan su oposición a los elementos de Acción Popular, que piden ardentemente «todo el Poder para el Jefe». Nos parece que todos esos clamores no se hallan en contraposición jurídica, ni siquiera política; y, por tanto, constituyen, meramente, un entusiasta o afectado grito de combate, producido por sobre o falta de ganas para combatir, según el grupo de donde procedan. Mas, de cualquier modo, aun cuando no se rebasa la esfera en que se circunscriben las altas conveniencias de la nación española, encontramos sencillamente inconveniente, la confusión que se pretende establecer entre el grito entusiasta de Acción Popular, condensado en la frase «todo el Poder para el Jefe», y la respuesta de las izquierdas, contraponiendo el grito de «todo el Poder para el pueblo». Repetimos los conceptos para fijar el criterio del benévolo lector, sobre punto tan importante, cual es demostrar la inoportunidad de esa contraposición de frases, que parecen pintadas, sin serlo.

Los socialistas, seguramente, no hubieran empleado tan lindas palabras, ya que para ellos no existen pueblos ni ciudadanos libres, sino un estado rector de la vida o de la miseria nacional, con aspiraciones a constituir ese régimen en ambos hemisferios. Es, pues, de otro sector izquierdista la procedencia de este grito inocente, con que se pretende sorprender buena fe de Juan Español, aunque el propósito se frustre; pues ese Juan va instruyendo de los recovecos en que se desenvuelve la literatura política, cuando la razón y el patriotismo no inspiran las conductas.

En todo el mundo civilizado—menos en Rusia—se reconoce hoy al ciudadano como «Poder», porque, en la esfera social, el factor «hombre» lo es todo. En muchas naciones se ha reconocido a la mujer la cualidad de ciudadano elector; y estos elementos, constituidos generalmente en partidos en otras agrupaciones, o con su actuación personalísima mediante el simpatizante voto, se congregan, se manifiestan, e intervienen en el Poder, o contra él ejercen; se practica una cierta tolerancia política, y se contraponen los intereses cuando las necesidades del Estado varían. En todo momento, y ahora más que antes, la vida política se halla inspirada por el pueblo; y cuando parte de éste pide «el Poder para el Jefe», denota democrática y sinceramente su propósito y su posibilidad para modificar y ajustar los modos o esencias del régimen vigente.

Mientras más perfección adquiere el grado de civilidad, más influyente es la actuación de las fuerzas políticas nacionales; y, su voto, personal o representativo, instituirá los sectores del Gobierno nacional, sean constitucionales o dictatoriales, porque la actuación política arraiga cada día más profundamente en el cuerpo de ciudadanos, y serán—o deberán ser—más fáciles, y escasos, los asaltos al Poder.

R. C. de R.

DISCORDIAS EN EL SOCIALISMO

De los Ríos dimite su cargo en la directiva y pide su baja en el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza

Barcelona, 16.—«La Vanguardia» publica un artículo, en el que dice: «El interés que las diversas fracciones en que aparece dividido el partido socialista, tienen en ocultarlo, consta que cada día las disensiones entre sus miembros más caracterizados son más hondas e irreconciliables. Sigue dividido el partido obrero en tres núcleos de opinión y las corrientes visibles son Prieto, Besteiro y Largo Caballero. Don Fernando de los Ríos continúa al margen de esa política, al extremo de que ha dimisionado su cargo de miembro de la Comisión ejecutiva del partido y ha pedido se le dé de baja en el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza, lo que equivale a su separación de la dirección General de Trabajadores. El grupo que sigue las orientaciones de don Indalecio Prieto, el partido centrista, es el más interesado en mantener la unidad del partido. Aun cuando entre este núcleo y el regido por los señores Besteiro y Saborit—a la izquierda de la organización—exista diferencia de apreciación en cuanto a la actualidad política, uno y otro parecen decididos a conservar una disciplina común. En cambio, Largo Caballero y sus seguidores se muestran dispuestos a no permanecer unidos a sus todavía conciliabulos políticas les permitan realizar la labor de proselitismo y de propaganda teórica que hoy no les es posible realizar. Las Juventudes socialistas han publicado una segunda edición del folleto «Ochubre». Este segundo volumen es mucho más extenso que el anterior y en él acusa a Prieto de haber puesto en movimiento a sus familia-

res y amigos para que repartan por las Agrupaciones socialistas de toda España un documento, en el que se censura duramente la persona y la conducta de don Francisco Largo Caballero. Tan decididos están los grupos socialistas que secundan la iniciativa del ex ministro de Trabajo a separarse de los otros núcleos obreros, que «Claridad», semanario órgano de la tendencia izquierdista del partido, va a iniciar una campaña encaminada a que la organización acate la disciplina de la Internacional. Se ha recibido esta información de labios de un calificado miembro del partido socialista, que por su interés trasladamos a nuestros lectores. Los hechos la confirmarán, seguramente, dentro de breves días.»

J. RODRIGUEZ PEDREIRA
MEDICO PUERICULTOR
Jefe del servicio provincial de Higiene Infantil, por oposición
Enfermedades de la infancia
Consulta de una a dos y de cuatro a cinco
Cronista Lecea, núm. 11 (edificio del Hotel Casas), teléfono 107

comandante militar de Segovia, coronel del regimiento de Artillería e Ingenieros, presidente de la Sociedad Hípica La Granja y ayudantes del Presidente de la República.

Este concurso revestirá excepcional importancia, pues, además de haberse inscrito en él los mejores jinetes y caballos españoles, tomará parte el teniente portugués Beltrao, con sus dos caballos, «Josete» y «Biscuit», considerados en el mundo hípico como de los mejores. Dicho teniente se clasificó primero en Niza y segundo en Roma, entre representantes de catorce naciones.

Los premios en metálico ascienden ya a 25.000 pesetas, además de las copas del Presidente de la República, ministro de la Guerra, objetos de arte, etc. El concurso se celebrará en el antiguo campo de polo.

Se suicida en idéntica forma que lo hizo su padre

Cerezo de Abajo, 14.—Ayer, hacia las once de la mañana, puso fin a su vida el vecino de este pueblo Federico Yagüe Esteban, de cuarenta y cinco años de edad, de oficio labrador. Para llevar a cabo su fatal resolución se retiró a una tinada de su propiedad enclavada en la calle Rincón, número 1, y colgando una soga de una de las vigas, la pasó después al cuello.

El citado labrador había ya manifestado, en repetidas ocasiones, que pondría fin a su vida.

Se da la coincidencia de que el padre de la víctima puso fin a su vida en idéntica forma.

La Policía francesa está convencida de que los ladrones del tesoro de la Catedral de Pamplona se hallan en España

Madrid, 17.—El director general de Seguridad interino, señor Fernández Matos, conferenció esta madrugada con el comisario de la sexta región, señor Bajal. Este dijo—manifestó el señor Fernández Matos—que ha sido presentada la fotografía del llamado José Oviedo de la Mota al personal del hotel Terminus de San Sebastián, y todo él lo reconoció en el acto sin titubear. La misma diligencia se llevó a cabo con distintas personas de Bilbao, las cuales reconocieron también inmediatamente a De la Mota. Por noticias particulares se tiene la impresión de que la Policía francesa, después de las intensas gestiones realizadas, tiene el convencimiento de que los autores del robo no han salido de España. Sin embargo, se han dispuesto nuevos servicios en París y otras poblaciones francesas. Tampoco tendría nada de extraño que de un momento a otro comience la práctica de determinadas diligencias en Madrid.

NOVILLADAS EN SEPULVEDA

Torearán Victoriano y Ramón de la Serna, "Gitanillo de Triana", y "Valencia II,"

Félix Fresnillo «Varelito II» y su hermano «Varelito Chico» actuarán en las novilladas de los días 1 y 2 de Septiembre

Sepúlveda, 17.—El Ayuntamiento de esta villa, que desde hace varios años viene organizando magníficos festejos los días 31 de Agosto, 1, 2 y 3 de Septiembre con motivo de las tradicionales y típicas fiestas que se celebran anualmente en esta población, ha confeccionado para las mismas fechas un programa sugestivo, en el que figuran dos novilladas y una becerrada con intervención de los hermanos La Serna y los hermanos Fresnillo, además de otras primeras figuras del toreo nacional.

El orden del programa será el siguiente:

El día 31 del actual, al mediodía, se anunciarán las fiestas con el disparo de cohetes y suelta de globos grotescos. Una banda de música y las clásicas dulzainas del país recorrerán la población. A las cuatro de la tarde del mismo día se efectuará una jira a la dehesa, para donde saldrán varios automóviles de la plaza de la República. Por la noche, a las diez, baile público, amenizado por una banda de música y los instrumenteros del país.

1.º de Septiembre, a las siete de la mañana, se realizará el encierro de las reses que serán lidiadas por la tarde, al que se da, en toda su fuerza, la nota pintoresca de este acto pre-

LAS MULTAS IMPUSTAS A LOS LABRADORES

EL ESTADO DE NECESIDAD, ¿NO RELEVA DE CULPA?

Va a comenzar la nueva campaña triguera. La que está a punto de finir, deja tras sí muchas amarguras que quisieramos se borrasen con ella. No ha sido mejor ni peor que las anteriores. En el curso de ella se ha representado una vez más el calvario del labrador, siquiera a lo largo de él hayan surgido hombres dispuestos a hacerles más llevadero el tránsito. Pero el mal era y sigue siendo hondo, por lo que hay que ir a restañar las heridas abiertas en la misma médula del problema. Voluntad, deseos sinceros no faltan. Rivalizan en buscar la solución definitiva dos partidos que ya en los últimos meses han demostrado cómo el problema agrario constituye una de sus preocupaciones más gratas. Confiamos en que el magnífico tesón de esos hombres les llevará a lograr sus propósitos.

A lo largo de la campaña 1934-35 se han sucedido en el campo episodios de orden económico que hoy queremos traer a primer plano. Protagonistas principales (únicos podríamos decir) han sido los pequeños cultivadores. Con grandes necesidades y aparentemente cerrado el mercado a las ofertas, hubieron de convertirse (permítasenos el concepto) en una especie de contrabandistas al objeto de esquivar el encuentro con la Guardia civil o con los vigilantes de carreteras, y llegar a deshora y Dios sabe por qué caminos, a las fábricas o almacenes, con el dorado cereal que a la luz del sol y en práctica de trabajo santificado, lograron de la tierra cultivada por ellos directamente. Procurando burlar la vigilancia de la Guardia civil, repetimos, arribaban los labradores al punto de destino para entregar su trigo con importante depreciación. No siempre lograron su propósito. Muchos cayeron en poder de las fuerzas de vigilancia, y muchos son los que tienen todavía la mercancía intervenida o se hallan sujetos a multas que, si bien en la mayoría de los casos han sido aplicadas con la mayor benevolencia, resultan por su

cuantía y por sus consecuencias de efectos ciertamente desoladores.

No podemos censurar nosotros la acción encaminada a hacer cumplir las leyes o las disposiciones del Gobierno. Somos los primeros en observarlas porque entendemos que ello es elemental para la buena marcha de los negocios del país. Pero en el caso que nos ocupa concurren circunstancias que las autoridades y el Poder público mismo harán bien en tener en cuenta llegado el momento oportuno. Es evidente que, en buen derecho, el estado de necesidad releva de culpa en la mayoría de los casos. Pues si esto es así en buen derecho y en buena lógica, es evidente que ese magnífico principio moral, puede y debe tener aplicación a los labradores que impelidos por la situación económica y forzados por las circunstancias anormales que concurren en el mercado, tenían precisión absoluta de vender, no lo ajeno, sino lo legítimamente adquirido, para hacer posible la continuación de la práctica de la agricultura que, después de todo, había de traducirse en beneficios para la economía nacional.

Cierra la campaña triguera 1934-35. La que va a comenzar ofrece una perspectiva menos inquietante, merced a las compras de trigo por el Estado y a los excelentes proyectos que para un futuro inmediato prepara el Gobierno. Interpretando el sentir de un gran sector provincial, elevamos un ruego a los Poderes públicos, que consista en solicitar queden sin efecto las sanciones que por los motivos indicados han sido impuestas a los labradores, para lo cual invocamos el principio moral a que antes hemos aludido.

Tal es la cuestión que plantea el diputado a Cortes señor Cano de Rueda en una carta que ha dirigido esta mañana al ministro de Agricultura, don Nicasio Velazco.

EN EL AYUNTAMIENTO

Se acuerda denunciar al gobernador civil el último escrito de la Asociación de Vecinos Para que esta autoridad, en vista de determinada amenaza, obre en consecuencia

Ayer viernes, en segunda convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Guajardo y asistieron los concejales señores Muñoz, Heras, García Combarros, Gutiérrez, Fernández, Riesco, De Frutos, García, Zuloaga y Olalla.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior. Se da cuenta de una circular de la Inspección de Sanidad, de 12 de los corrientes, recordando la prohibición de regar las huertas con aguas fecales.

Provisión de una plaza vacante. Se da lectura a una propuesta de Secretaría sobre la provisión de una plaza de auxiliar administrativo vacante por corrida de escalas motivada por el fallecimiento del empleado don José María García. Se propone en el informe que, en vista de que están anunciadas oposiciones para cubrir dos plazas de auxiliares administrativos y lectores de contadores, se aumente esta plaza en la convocatoria, retardando los exámenes el tiempo preciso para presentación de instancias.

Así se acuerda.

Designación. Se designa al señor Fernández para que, en representación del Ayuntamiento, asista a la subasta del solar situado en la plaza de la Rubia, que tendrá lugar el día 3 del próximo mes de Septiembre.

Donativo. Se da lectura a una carta del presidente de la Sociedad Hípica de San Ildefonso, en la que se solicita del Ayuntamiento una copa y un premio en metálico, para el concurso hípico que ha de celebrarse en dicho sitio bajo el alto patronato de S. E. el Presidente de la República.

Se acuerda, como en años anteriores, acceder a lo solicitado.

Sobre un escrito de la Asociación de Vecinos. El señor Guajardo dice que va a dar cuenta de un asunto que puede encerrar alguna gravedad y sobre el que es necesario que el Ayuntamiento tome algún acuerdo.

Se refiere al último escrito de la Asociación de Vecinos. Lee el señor

Guajardo el siguiente párrafo relacionado con un recurso contencioso administrativo entablado por dicha Asociación y que figura en el escrito mencionado:

«Así, pues, es evidente que la única sanción que de la demora puede derivarse es una «sanción gubernativa» que no es de la competencia del Tribunal Contencioso.»

Bien claro se ve—dice el señor Guajardo—que la finalidad de esta advertencia lleva a un resultado completamente distinto que el que quiere darle la Asociación de Vecinos.

Pero esta—continúa—añade en el escrito: (Sigue leyendo el señor Guajardo.)

«Es terminante el juicio de funcionario tan caracterizado como el señor abogado del Estado, pues califica, además, de ilegal la demora en la tramitación del presupuesto y afirma implícitamente la existencia de responsabilidad al sostener que puede derivarse una sanción gubernativa. Una vez más, respetuosamente, nos permitimos llamar la atención de vuecencia sobre la necesidad de que se adopten las medidas oportunas que den satisfacción justa a los anhelos de este vecindario, divorciado en absoluto con sus administradores municipales. Lo exige así no sólo el prestigio del régimen y la necesidad ineludible de velar por el cumplimiento de la ley, sino la tranquilidad de Segovia, pues llegará un instante en que, pese a los esfuerzos de esta Asociación, se verá impotente para contener la justa indignación del pueblo.»

Este alcalde—signe diciendo el señor Guajardo—ya se cansa de decir en el Ayuntamiento y en la Prensa que estos señores no están en lo cierto al hacer esta clase de manifestaciones. Que el Ayuntamiento está cumpliendo con su deber; y lo hace perfectamente. No tengo ya por qué repetirlo.

Encuentro en esta nota algo también repetido, pues lo van diciendo escalonadamente a medida que se suceden determinadas autoridades. Pero como esta nota es completamente injusta y viene adornada de una amenaza para soliviantar a las masas, creo que cae dentro de las responsabilidades que marca la ley, y

CONSULTA DE S. HEREDERO BORREGUERO
Enfermedades y operaciones de los niños
Pulmón, corazón, medicina interna
— Consulta: de diez a doce y de tres a cinco —
Aldeonsancho (Segovia)

EUGENIO MANZANARES

MEDICO

Aparato digestivo y Medicina general

Consulta de tres a cuatro

MUERTE Y VIDA, 6, BAJO, SEGOVIA

por ello, propongo que se denuncie dicho escrito al gobernador civil de la provincia para que éste obre en justicia.

La propuesta del alcalde es aprobada por unanimidad.

Otra plaza vacante

El señor Muñoz dice que en el Ramo de Arbitrios hay una plaza de interventor, vacante por fallecimiento, y ruega que se proceda a cubrirla mediante las oportunas oposiciones.

El señor García Combarros ruega al señor secretario—y así se hace—que de lectura a una disposición de la «Gaceta» sobre la situación de los funcionarios interinos que, llevando cierto tiempo, deberán ser nombrados en propiedad. Dice el señor García Combarros que en este caso se encuentran algunos empleados municipales.

La presidencia dice que ambos ruegos tendrán que aplazarse hasta que la Comisión correspondiente informe una moción presentada sobre este asunto por el señor Combarros.

Dos mociones

El señor Heras dice que por la importancia que adquiere el mercado de verduras del Azoguejo, debe procurarse arreglar el pavimento de ambos lados del Acueducto, con adoquinado o riego asfáltico.

—El señor Zuloaga pide que para evitar la ruina total de la ex iglesia de San Agustín, se ceda por el Ayuntamiento a una entidad o particular que se comprometa a su conservación.

Ambas mociones pasan a estudio. Respecto a la primera dice el alcalde que ha dado órdenes para un arreglo provisional de dichos lugares.

Otros ruegos

El señor García Combarros denuncia la duplicidad de sueldos en un empleado municipal. La presidencia dice que ya se ha tomado el acuerdo de indicar a dicho empleado que opte por uno de los sueldos.

—El señor Zuloaga denuncia que una turba de mozalbetes ha tomado como campo de operaciones la plaza de la Merced, no respetando la estatua de don Daniel Zuloaga, allí erigida. Elogia luego a las religiosas Oblatas que han embellecido un típico rincón segoviano, colocando una verja al frente de su iglesia y derribando una pared que tapaba unos artísticos escudos.

Estado de fondos

Y termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 13.737,35 pesetas.

El abogado del Estado refuta un escrito de la Asociación de Vecinos

Recibimos, con ruego de publicación, la siguiente nota:

EL ADELANTADO DE SEGOVIA del 15 del actual publica una nota de la Asociación de Vecinos, transcribiendo una instancia dirigida al excelentísimo señor gobernador civil, en la que recoge unas frases vertidas por esta Abogacía del Estado en un escrito presentado por ella, contestando al recurso contencioso-administrativo interpuesto por la Asociación contra el acuerdo del Ayuntamiento de la capital, que aprobó los presupuestos para 1935.

La Abogacía del Estado desea que conste su protesta, formulada ante el excelentísimo señor gobernador, de que de sus escritos se lancen a la publicidad frases sueltas, desvirtuando su auténtica significación.

Asimismo se hace constar que las frases subrayadas por la Asociación de Vecinos, no juzgan responsabilidades gubernativas de nadie, que deban ser sancionadas en la vía gubernativa, puesto que no toca a esta Abogacía del Estado definir tales responsabilidades, que, de existir, ya habrían sido sancionadas por las autoridades competentes.

Y por último, que las frases de referencia carecen de la eficacia acusatoria que les atribuye la Asociación de Vecinos, y que fueron escritas en

el curso del razonamiento, que es objeto del escrito de que ellas fueron extraídas, y en relación con el cual, en modo alguno suponen la existencia de responsabilidades sancionables, puesto que en dicho escrito únicamente la Abogacía del Estado sienta la conclusión de que carecen de fundamento legal, a su juicio, para justificar la nulidad del presupuesto del Ayuntamiento de Segovia, las razones aducidas por la Asociación de Vecinos en su recurso contencioso-administrativo.

Segovia, 17 de Agosto de 1935.

JULIO LUELMO

Dice un periódico inglés que se está muy lejos de un acuerdo en el conflicto italoetíope

Añade que los preparativos de Italia prueban que está dispuesta a la guerra. Las concesiones que se halla dispuesta a hacer Etiopía

París, 16.—El periódico «Le Temps», refiriéndose al conflicto italoabisinio, dice:

«Se está aún muy lejos de un acuerdo. Los preparativos de Italia prueban que está dispuesta a la guerra. No se puede, no obstante, admitir que Mussolini desee una guerra larga y costosa, y pudiera llegar a la vía diplomática a un compromiso que aun cuando no comprendiera todas las exigencias de Italia, la asegurase grandes posibilidades de expansión en Etiopía. Se espera, a pesar de todo, que se llegue a una solución que evite la guerra.»

El «Journal des Débats» no manifiesta igualmente grandes esperanzas, y dice que las conversaciones preliminares no han traído nada de satisfactorio hasta la fecha.

Dice también que la única esperanza consiste en que el señor Laval logre convencer y aceptar la idea de una asociación anglofrancoitaliana para la explotación económica de Abisinia, asociación en la cual Italia desempeñaría el papel principal.

Las concesiones que se halla dispuesta a hacer Abisinia

París, 16.—Todo indica que esta mañana fué abordado por la Comisión tripartita el problema italoabisinio a fondo. Tanto por parte de Francia como de Inglaterra, se hicieron algunas sugerencias acerca de las cuales es muy verosímil que el señor Aloisi se haya puesto en relación con su Gobierno.

Si bien el señor Aloisi dió esta mañana algunas indicaciones nuevas acerca de la naturaleza y extensión de las reivindicaciones de su país, las peticiones italianas no han sido completamente precisadas.

No obstante, se sabe que el Gobierno de Addis-Abeba está dispuesto a conceder:

Primero. Garantías sobre la seguridad de las colonias italianas de Somalia y Eritrea, así como garantías con respecto a los italianos establecidos en Abisinia.

Segundo. Facilidades económicas relativas a las explotaciones mineras, construcción de caminos y ferrocarriles, y posibilidades quizá más extensas en el terreno de la agricultura.

El Negus no ha divulgado, sin embargo, el límite máximo de sus concesiones, en espera como está de conocer las peticiones italianas, si bien no dejará que se discuta sobre la independencia y la soberanía de su territorio.

Por todo ello, se considera improbable en los círculos de la Conferencia que el Negus pueda aceptar una ocupación militar de su país, idea que ha sido lanzada en la Prensa.

Las consecuencias de una guerra italoabisinia

París, 16.—Eden, según se dice, ha señalado al barón Aloisi las consecuencias de una peligrosa campaña en el Este de Africa, subrayando que primeramente esto significaría una violación del Convenio de la Sociedad de Naciones, el Pacto Kellogg, el Tratado entre Inglaterra, Francia e Italia sobre Etiopía y el Convenio

La Policía se incauta de 12.000 novelas obscenas

Madrid, 17.—Varios agentes de la División de Investigación Criminal detuvieron ayer a un individuo llamado Esteban Murcia Moreno, que habita en la calle de la Solana, número 4, y que se dedica a la venta de novelas descaradamente pornográficas. Dicho individuo, que tenía perfectamente organizado su negocio, había conseguido hasta ahora burlar la acción de la Policía, no obstante hallarse identificado desde hace unos dos meses.

Ayer, los agentes señores Castro del Amo, Pedro Melantuche y Martín Fernández, a las órdenes del jefe de la División, don Antonio Lino, consiguieron localizar los depósitos de las novelas, y seguidamente proceder a la detención de Esteban Murcia.

Los depósitos de referencia se hallaban establecidos en la calle de Toledo, número 94, donde se encontró

la mayor cantidad de libros, en un sótano del edificio que ocupa el Centro de Capataces, de la calle de la Paz, donde asimismo se encontró un baúl lleno de novelas pornográficas, y en el domicilio de Esteban. En total, los agentes se incautaron de doce mil volúmenes, que fueron trasladados en dos camiones a la Dirección general de Seguridad. En los calabozos de dicho Centro policiaco ingresó el detenido, que hoy será puesto a disposición del Juzgado.

Hallazgo de explosivos en Ujo

Mieres, 16.—En Santa Cruz, cerca de Ujo, el guarda jurado Jesús Fernández encontró en una mina que parecía abandonada 17 cartuchos de dinamita, un rollo de cien metros de mecha y 46 fulminantes. Todo ello estaba envuelto en ejemplares del periódico «Avance». De lo hallado se hizo entrega al comandante del puesto de la Guardia civil de Ujo.

DR. GREGORIO DIAZ

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Profesor clínico de Oftalmología de la Facultad de Medicina de Madrid. Oculista del Instituto provincial de Higiene de Segovia y del Centro Secundario de El Espinar

Ha trasladado su consulta del hotel Comercio a la calle Bravo, 43 y 45, los jueves, de doce a cuatro de la tarde

En Madrid: Roberto Castrovido, 19, de tres a cinco de la tarde

cho lugar. Durante todo el día 11, Vicente caminó llevando escondido en el carro el cadáver de su hermano Miguel.

El crimen lo cometió con una pistola automática de calibre 5,35, para cuyo uso carecía de la correspondiente licencia.

No han sido aclarados todavía los móviles del crimen.

Vicente ha sido puesto a disposición del juez.

El equipo de la F. E. C. a Avila

Mañana, domingo, el equipo de los Estudiantes Católicos irá a jugar un partido de fútbol con sus compañeros de Avila.

Los federados de Segovia que quieren acompañar a su equipo y no estén ya apuntados, pueden hacerlo en la Casa del Estudiante (Capuchinos Alta, 7).

Se saldrá a las ocho de la mañana de la Casa del Estudiante, y a las nueve se oír la santa misa en Villacastín.

El precio es de siete pesetas.

Roban a unos extranjeros un maletín con objetos y alhajas por valor de 10.000 pesetas

La Policía ha recuperado todo lo robado

Madrid, 17.—El director de Seguridad interior dijo a los informadores que había recibido un telegrama del gobernador civil de Vizcaya, en el que le daba cuenta de un importante servicio realizado por la Policía de San Sebastián. Durante una corrida de toros celebrada en dicha población, fué robado por un desconocido un maletín perteneciente a unos turistas extranjeros, que contenía objetos y alhajas por valor de 10.000 pesetas, y a las pocas horas de cometido el robo la Policía recuperó el maletín y detuvo al ladrón, que ingresó convicto y confeso en la cárcel de San Sebastián.

El robo se refiere a la actuación gubernamental, estima que el mantenimiento de la unidad nacional que se prolongue la solución de las fuerzas que gobiernan la nación—afirma—no en perjuicio de los Reyes Católicos, sino en beneficio de España.

Habló luego de las fuerzas armadas y dice que sólo existe un solo partido organizado, el de República Española, y opina que para el futuro de Borbón no hay más remedio que el de Goicoechea.

Se advierte en su carta a la ocasión de la muerte de don Esteban que el señor Royo, que fué apuñalado en un banquete en La Piscina, CHETA.

En el movimiento revolucionario de Albania muere, en un combate, el comandante de las tropas del Gobierno

Dirige la insurrección un ex presidente de Albania y man a los rebeldes numerosos oficiales y funcionarios

Atenas, 16.—El ministro de la Guerra griego, general Condylis, ha recibido un telegrama del gobernador del Epiro referente al movimiento revolucionario albanés.

El despacho anuncia que se ha librado un sangriento combate y que ha perecido el comandante de las tropas gubernamentales, Yemal Ardas, lo mismo que el jefe de tribu Chekret Birlatzi.

La muerte del general Chilardi

Belgrado, 16.—Según noticias llegadas a esta capital, procedentes de Tirana, el general Chilardi, asesinado ayer, había sido enviado a Berat para sofocar un movimiento rebelde que ha estallado en aquella región.

La sublevación toma graves proporciones

Belgrado, 16.—Según noticias procedentes de Belgrado, parece ser que el movimiento revolucionario en Albania está tomando grandes proporciones.

El corresponsal de la «Pravda», de Belgrado, declara que en Kadar los revolucionarios resisten con éxito a las tropas gubernamentales.

Parece ser que los jefes del movimiento son Shekfer y Bey Verlatsi, ex presidente de Albania, que quiso casarse con una hija del rey Yagü.

Según otras informaciones, los revolucionarios marchan hacia Tirana. Durante los combates habidos con los insurrectos, el jefe de las tropas gubernamentales Djemal Ardas ha sido muerto.

Numerosos oficiales y funcionarios simpatizan con los rebeldes

Belgrado, 16.—Según las últimas

italoetíope, en el cual concretamente se comprometen los países firmantes a una solución amistosa de los conflictos que pudieran surgir entre ambos países.

Añadió que si el Convenio de la Sociedad de Naciones es destruido por Italia, las pequeñas naciones, al ver que un miembro poderoso de la Sociedad de Naciones puede atacar a un miembro débil con impunidad, buscarían nuevas alianzas fuera del marco de la Sociedad de Naciones y Europa retornaría al sistema de antes de la guerra, de la balanza de la fuerza.

También se dice que los delegados británicos han señalado que si no se llegaba a un acuerdo sobre el conflicto italoetíope, esto, combinado con la crisis financiera de Italia, pudiera llevar a un miembro débil con impunidad, buscarían nuevas alianzas fuera del marco de la Sociedad de Naciones y Europa retornaría al sistema de antes de la guerra, de la balanza de la fuerza.

Cien mil abisinios dispuestos a entrar en combate, con material de guerra considerable

Londres, 16.—El enviado especial de la Agencia Reuter ha realizado un viaje por ferrocarril y carretera desde Addis-Abeba a Harrar.

Dice que ha podido observar en todas partes preparativos militares, que se llevan a cabo con intensidad y actividad en esa región de Etiopía, donde se espera un ataque italiano de aquí a cinco o seis semanas.

Están acampados en las inmediaciones de Harrar 25.000 hombres de tropas regulares y grupos de tropas irregulares.

Se estima, por otra parte, que las tropas estacionadas entre Harrar, Djidjiga y Gerlogubi representan un centenar de miles de hombres.

El material de guerra es bastante considerable y está concentrado en Djidjiga, que se considera como uno de los puntos esenciales de la defensa etíope en caso de un ataque italiano desde la costa de Somalia.

En todas partes se observa la misma disposición para resistir a la agre-

sión italiana, pero en todas partes también se lamentan de la falta de armas, que ha de constituir un obstáculo grande para la defensa.

Se trata de que Abisinia haga concesiones más amplias

Londres, 16.—En los círculos autorizados se declara que las conversaciones preparatorias de París no han modificado o lo han hecho muy ligeramente, la situación.

Parece que el barón Aloisi se ha contentado ayer con explicar las quejas de Italia y las exigencias generales de este país sobre su expansión colonial.

Los delegados británicos no han presentado ningún plan determinado. Se cree, sin embargo, que reconocerán, en principio, que Abisinia debe hacer concesiones más amplias que las puramente económicas. El principio básico de la actitud británica y, como se espera ahora, de la francesa, consiste en no admitir en ningún caso que Italia recurra a la fuerza de las armas para conquistar Abisinia y que sólo en caso de intentarse deberá ponerse en práctica el procedimiento previsto por el Estatuto de la Sociedad de Naciones.

Un millón de hombres movilizados para Africa

Roma, 16.—El número de soldados pertenecientes a las quintas de 1931 a 1934, llamados ahora a las armas, se eleva a 150.000, lo que hace ascender a un millón de hombres las tropas movilizadas para Africa.

Nápoles, 16.—Se anuncia la próxima salida para Africa Oriental de ocho barcos con tropas y material de guerra.

Hoy salió el vapor «Praga» con 30 oficiales y 522 legionarios fascistas.

El yerno de Mussolini llamado a filas

Roma, 16.—El yerno de Mussolini, conde de Ciano, ministro de Propaganda, ha sido llamado a filas para servir en el cuarto escuadrón de bombardeo de Africa del Este.

Ciano tiene treinta y un años y ha hecho las prácticas de aviador. Es probable que llegue a Africa del Este el 24 de Agosto.

SE ACABÓ EL MISTERIOSO

MIGUEL BENAVENT FUE ASESINADO POR SU HERMANO

Transportó el cadáver en el carro durante todo un día y después lo enterró

Como el infortunado Miguel fué visto recientemente con su hermano Vicente, que con frecuencia le acompañaba en los viajes que aquél realizaba, el jefe de la línea de Valde-ganga ordenó al comandante del puesto de Casas de Juan Nuñez que saliera inmediatamente para Ayora, donde residía Miguel, a realizar determinadas diligencias. Allí procedieron a interrogar a Vicente Benavent López, hermano de la víctima, soltero, de diez y nueve años, que vive con sus padres. En su primera declaración, Vicente manifestó que había llegado de viaje con el carro en la tarde del día 12 y que no sabía nada de su hermano. Más tarde fué sometido a otro interrogatorio más minucioso, y terminó por confesarse autor del asesinato de su hermano Miguel. El hecho lo cometió cerca de las nueve de la noche del 10 al 11 del corriente mes, en el kilómetro 17 de la referida carretera. Después continuó con el cadáver en el carro hasta el kilómetro 57.

La noche del 11 al 12, es decir, veinticuatro horas después de cometido el crimen, enterró el cadáver, sirviéndose para abrir la fosa de un azadón y un legón que pidió prestados en una casa de campo próxima a di-

Albacete, 17.—Se conocen más noticias acerca del hallazgo del cadáver del vendedor ambulante Miguel Benavent López.

Como ya se ha dicho, cuando el pastor Germán García Sala apacentaba ganado descubrió unas manchas de sangre, cuyo rastro siguió, hasta llegar a un lugar donde la tierra se hallaba con señales de haber sido removida recientemente.

Germán removió un poco la tierra con el cayado y comenzó a percibir un fuerte hedor. Poco después apareció el cadáver de una persona. Inmediatamente salió a la carretera en demanda de auxilio, y se detuvo un automóvil, en el que viajaba un médico, el cual, acompañado del pastor, se dirigió al lugar del suceso y reconoció el cadáver, que fué sacado de la fosa por varios campesinos, y certifié que la muerte había sido producida por tres heridas de arma de fuego, mortales de necesidad.

La muerte, a juicio del médico, debió de ocurrir cinco o seis días antes de ser descubierto el cadáver. Rápidamente se instruyeron las oportunas diligencias para el esclarecimiento del suceso, alrededor del cual se han producido apasionados y diversos comentarios.

TEATRO JUAN BRAVO

DOMINGO 18 DE AGOSTO

Ocho tarde. Once y cuarto noche

La colosal cinta FOX, en ESPAÑOL

El poder y la gloria

por los grandes artistas

SPENCER TRACY y COLLEEN MOORE

BUTACA, 1, 05

PLATERIA LA SALVA

El dueño de esta platería, tiene el honor de ofrecer a usted su nuevo establecimiento que abre el día 9 del corriente en la calle de Isabel la Católica, 3, frente a la casa Guajardo

Antes de Octubre comenzarán las nuevas obras en las bases navales, y en lo que resta de mes se emplearán más de 500 obreros en la Fábrica Nacional de Toledo

Suspensión indefinida del semanario J. A. P. y multa de 5.000 pesetas a su director. Policía sigue siendo optimista respecto a la detención de los autores del robo en la Catedral de Pamplona

El día del jefe del Gobierno
 Madrid.—El presidente del Consejo de Ministros regresó esta mañana de San Ral de Avello. Este fué a despedirse del jefe del Gobierno que carecía de la salida de la Presidencia de la que había pasado toda la mañana trabajando con los taquígrafos. Añadió que no tenía decidido si iría a la tarde de hoy en San Ral o se quedaría en Madrid.

El lunes Consejo en Palacio
 Madrid.—El lunes próximo, en el Consejo de Ministros, presidido por el jefe del Gobierno, se celebrará un Consejo de Estado. Antes habrá un Consejo de Gobierno que comenzará a las nueve de la mañana.

Dice el alto comisario
 Madrid.—Al salir de la Presidencia el alto comisario nos dijo que había terminado todos los asuntos relacionados con nuestra acción en Africa, y que de su viaje a la Península.

El periodista le preguntó cuándo
 Madrid.—El periodista le preguntó cuándo regresaría a Marruecos, contestó que aún le quedaban por hacer algunas gestiones en diferentes Ministerios, sobre todo en el de Agricultura, donde necesita tratar de préstamos a los agricultores de zona oriental, y como no podría ir hasta mañana por la noche.

Interesantes manifestaciones del ministro de Trabajo

Madrid.—El señor Salmón nos ha informado que ha recibido dos comunicaciones del ministerio de la Guerra en una se anuncia que antes del mes de Octubre comenzarán las obras en las bases navales. La otra se dice que solamente en la Fábrica Nacional de Armas de Toledo tendrán ocupación, en lo que de mes, más de quinientos obreros.

Refiriéndose a los ejercicios que
 Madrid.—El señor Salmón nos ha informado que ha recibido dos comunicaciones del ministerio de la Guerra en una se anuncia que antes del mes de Octubre comenzarán las obras en las bases navales. La otra se dice que solamente en la Fábrica Nacional de Armas de Toledo tendrán ocupación, en lo que de mes, más de quinientos obreros.

El proyecto que mató a la joven
 Madrid.—El proyecto que mató a la joven hirió a la madre de ésta, aunque no de gravedad.

El agresor, una vez cometido el crimen,
 Madrid.—El agresor, una vez cometido el crimen, huyó en dirección al monte, pero regresó luego a su domicilio y en él se suicidó.

Otras noticias de León

León.—En el pueblo de Orbigo un incendio ha destruido cinco casas.

Ha sido detenido el portugués
 León.—Ha sido detenido el portugués Albertino Díaz, que participó en los sucesos de Matallana.

Las fiestas de Málaga

Málaga.—Con gran animación han comenzado las fiestas de verano. El Ayuntamiento ha obsequiado a los pobres.

Ciclista muerto

Cartagena.—En Vinaroz, el ciclista Manuel Cardona cayó por un barranco a causa de una avería en la máquina, y quedó muerto.

Entrega de insignias de la Orden de la República

San Sebastián.—En el Círculo radical han sido impuestas al gobernador civil y a los presidentes de los Comités locales las insignias de la Orden de la República. Asistió el ministro de Estado, que encomió la gestión del gobernador y entonó un canto a la bandera tricolor.

Mencheta

DE SOCIEDAD

De viaje

Ha salido para Zarauz doña María Vera, viuda de Carretero, acompañada de sus hijos los señores de Pitartque.

Han llegado de Sevilla para permanecer unos días en nuestra ciudad,
 el teniente de Artillería señor Porras y su esposa.

Para pasar la temporada veraniega,
 se encuentran en Segovia el director del «Diario de Sesiones» del Parlamento, don Elías Cristóbal y su esposa.

Han regresado de su viaje de novios
 el teniente de Artillería don Petrótilo Pérez y su esposa.

Petición de mano

Por don José Luna y para su hermano don Francisco, culto oficial de Correos, con destino en esta Administración principal, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Conchita González G. Salamanca.

de Seguridad se ha ordenado la suspensión definitiva del semanario «J. A. P.», órgano de las Juventudes de Acción Popular.

Dicho semanario, el día 3 del actual publicó un artículo que había sido tachado por la censura, y ha reincido en el día de hoy en la misma falta.

Además de la suspensión, le ha sido impuesta una multa de cinco mil pesetas a su director, y se ha ordenado la recogida de los ejemplares.

El robo en la Catedral de Pamplona
 Madrid.—A la Dirección general de Seguridad han llegado las huellas dactilares obtenidas en Pamplona en varios muebles y objetos con los que tuvieron que manipular los ladrones para cometer el robo en la Catedral.

Estas huellas dactilares se han logrado con grandes trabajos, pues aparecían muy confusas. Las definitivas, sacadas en el Gabinete de identificación de Madrid, quedan perfectamente claras y son de fácil comprobación.

Se espera que la Policía de Londres y de París, que tienen en su poder las huellas dactilares del mejicano,

no, les remitan a España para ser confrontadas.

También ha sido entregado en dicha Dirección general un plano con el itinerario que se supone siguieron los ladrones en la Catedral.

La Policía continúa abrigando una impresión optimista respecto a la captura de los ladrones.

Se ha sabido que Oviedo de la Mota estuvo en Madrid en Enero del corriente año y que se alojó en una pensión de la calle de Preciados. Los periodistas han tratado de conocer algunos detalles relacionados con la estancia del mejicano en dicha pensión, pero el dueño de ésta se ha encerrado en la mayor reserva y ha dicho que no hará manifestaciones hasta que hable con la Policía.

Sin embargo, se sabe que Oviedo de la Mota, el día 15 de Enero, puso un telegrama dirigido a determinada persona de Pamplona y que celebró una conferencia telefónica con el mismo o con otro personaje desconocido de aquella ciudad. También se ha podido determinar que Oviedo compró en Madrid una alhaja de gran valor en una joyería de la calle de la Sal.

INFORMACION GENERAL

Ha sido encarcelado el ex diputado socialista señor Zugazagotia por un artículo injurioso contra los gobernadores radicales

Pistolero condenado

Málaga.—A primera hora de la tarde se reunió el Tribunal de Urgencia para ver y fallar la causa seguida contra el pistolero apellidado López Martín (a) El gato. El fiscal solicitaba la pena de catorce años de prisión. El Tribunal ha dictado sentencia condenándole a diez años.

Mata a una joven y se suicida

León.—En el pueblo de Ambasmasas, Gabriel Carballo disparó contra Guadalupe Cardeñosa, de diecinueve años, matándola.

El proyectil que mató a la joven hirió a la madre de ésta, aunque no de gravedad.

El agresor, una vez cometido el crimen, huyó en dirección al monte, pero regresó luego a su domicilio y en él se suicidó.

Otras noticias de León

León.—En el pueblo de Orbigo un incendio ha destruido cinco casas.

Ha sido detenido el portugués Albertino Díaz, que participó en los sucesos de Matallana.

Las fiestas de Málaga

Málaga.—Con gran animación han comenzado las fiestas de verano. El Ayuntamiento ha obsequiado a los pobres.

Ciclista muerto

Cartagena.—En Vinaroz, el ciclista Manuel Cardona cayó por un barranco a causa de una avería en la máquina, y quedó muerto.

Entrega de insignias de la Orden de la República

San Sebastián.—En el Círculo radical han sido impuestas al gobernador civil y a los presidentes de los Comités locales las insignias de la Orden de la República. Asistió el ministro de Estado, que encomió la gestión del gobernador y entonó un canto a la bandera tricolor.

Mencheta

DE SOCIEDAD

De viaje

Ha salido para Zarauz doña María Vera, viuda de Carretero, acompañada de sus hijos los señores de Pitartque.

Han llegado de Sevilla para permanecer unos días en nuestra ciudad, el teniente de Artillería señor Porras y su esposa.

Para pasar la temporada veraniega, se encuentran en Segovia el director del «Diario de Sesiones» del Parlamento, don Elías Cristóbal y su esposa.

Han regresado de su viaje de novios el teniente de Artillería don Petrótilo Pérez y su esposa.

Petición de mano

Por don José Luna y para su hermano don Francisco, culto oficial de Correos, con destino en esta Administración principal, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Conchita González G. Salamanca.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda se celebrará a mediados de Septiembre.

Boda

Se ha celebrado en Riaza el enlace matrimonial de la bellísima señorita

Isabel Sanz Mucio, de distinguida familia riazana, con el distinguido joven de esta localidad don Martín Parareda Hermoso.

Apadrinaron a los contrayentes la tía de la novia doña Isabel González de Vallejo, y el teniente de Artillería don Magín Parareda Hermoso, hermano del novio.

Actuaron de testigos, por parte del contrayente, don Pedro Hermoso, don Carlos Tablada, don Luis Matamoros y don Mariano Rosillo, y por parte de la novia, los señores de Mucio, don Agustín de las Heras, don Gonzalo Vallejo Redondo y los doctores don Antonio Tapia, don Ricardo Provençio y don Agustín Moreno.

La ceremonia, primera de esta clase que se celebraba en aquel lugar, se verificó con toda solemnidad en la ermita de la Virgen de Hontanares. Bendijo la unión el reverendo Padre Manuel Parareda. En la explanada del santuario se sirvió después un espléndido almuerzo, que estuvo animadísimo, asistiendo, además de los padres de ambos novios y abuela de la novia, distinguidísimas personas de Riaza, Sepúlveda y Segovia.

El nuevo matrimonio, a quien deseamos toda clase de felicidades, ha emprendido un largo viaje de novios por El Ferrol y otras poblaciones del Norte.

Mejorado

Se halla bastante mejorado de la dolencia que ha puesto en peligro su vida, un niño, hijo del industrial de Segovia, don Marino Mozo.

Deseamos el completo alivio de la angelical criatura.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Mañana 18, celebra su fiesta mensual la V. O. T., Semana Devota y Visita Domiciliaria.

Por la tarde, a las cinco, exposición, visita, rosario, plática y reserva, terminando con la procesión.

En San Sebastián

Mañana, en la misa de Congregación que se celebrará como de costumbre, a las nueve, será la comunión general de Luisés y Estanislao, obligatoria para todos los congregantes.

En San Vicente el Real

La reverenda Madre abadesa de este Real Monasterio y Comunidad, tienen el honor de invitar a sus amistades y conocidos a los solemnes cultos que, en honor del glorioso San Bernardo celebrarán el día 20 del actual.

A las nueve y media de la mañana, habrá misa mayor, y a las cinco de la tarde, estación mayor al Santísimo Sacramento, rosario y sermón a cargo de un reverendo Padre misionero del I. C. de María.

Curiosidades y anécdotas

CURIOSIDADES

Notas al «canto»

Para tener buena voz, dicen algunos que no es conveniente comer pescado. En Nápoles y en Génova (dicen) donde se come mucho, no suele haber buenos cantantes y lo mismo pasa en Noruega. En cambio, las mujeres irlandesas y las de Suecia tienen la voz muy bien timbrada, porque apenas lo prueban.

En los animales ocurre lo mismo: las aves carnívoras graznan y las herbívoras cantan.

Los patines

La invención de los patines de ruedas no es tan moderna como generalmente se cree, pues data del siglo XVIII.

El primero que gastó patines en esta época fué un belga llamado Meritín, que, sin duda, echando de menos las superficies heladas en los países más septentrionales, ideó este nuevo sistema, que permite a los aficionados al «sport» deslizarse por superficies planas en todo tiempo y a cualquier hora.

La primera patente de invención de patines de ruedas se expidió en el año 1819.

CONOCIMIENTOS UTILES

Para limpiar los saquitos de mano, los bolsillos de malla de oro o de plata, las cadenas, etc., se llena de agua muy jabonosa un recipiente grande o chico, según las dimensiones del objeto que se introduce en él (evítase usar este procedimiento con objetos que puedan empañarse con el frotamiento), enseguida se tapa el recipiente y se agita, teniendo dentro el objeto que quiere limpiarse. Este se limpia por sí mismo, pues la espuma del jabón penetrará en los menores intersticios.

Se saca el objeto o alhaja; se le enjuaga en agua tibia, se le coloca sobre un paño blanco, suave y muy seco, y se frota con una gamuza.

CHISTOLOGIA

En el Juzgado
 El juez.—¿Qué edad tiene usted, señora?

La testigo vacila.
 El juez.—Tenga usted prisa en decirlo, pues cuanto más tarde lo diga, más edad tendrá.

Paseaba un señor con su hijo, niño de unos diez años, y al cruzarse ante la puerta de una iglesia, recién pintada, se paró el muchacho a leer estas palabras impresas sobre aquella: «Venite adoremus».

—Papá, ¿qué quiere decir esto?

El padre, muy digno, exclamó, después de fijarse en lo que el niño señalaba:

—Pero, hijo, ¿qué es lo que te enseñan esos profesores? No hace falta saber mucho latín para comprenderlo: «Cuidado con la pintura».

DE COCINA

Patatas a la bois-le-roi

Pelar ocho o diez patatas de buena clase y tamaño mediano; ponerlas en terrina y añadirles seis decilitros de leche hervida, un huevo batido como para tortilla, cien gramos de queso parmesano rallado, cien gramos de sal, pimienta blanca y un poquito de nuez moscada.

Haced la mezcla con una cuchara de palo. Frotar con ajo el fondo y los lados de una fuente de barro; vaciar en ella las patatas, rociar copiosamente con queso y sembrar de pedacitos de mantequilla.

Poner al fuego y cuando empiece a hervir, meterlo al horno para que continúe la cocción. El horno no deberá estar demasiado caliente. La cocción se hará lentamente en cuarenta y cinco minutos. Si el calor del horno es demasiado fuerte, cubrir la fuente quince minutos después de su puesto al horno.

Bacalao a la aragonesa

Cortar en trozos cuadrados de medio kilo de bacalao remojado. Rehogar una cebolla picada en abundante aceite. Añadir el bacalao, dos dientes de ajo, cinco o seis tomates pelados, sin granos y cortados. Cocer todo suavemente durante media hora entre dos lumbres o en el horno.

A falta de tomates frescos se utilizará puré de tomates en conserva espesado con harina desleída en agua fría.

Ya en esta disposición, sólo le resta a la cocinera llamar al mozo de comedor y que lo sirva.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica. 678'1
 Dirección del viento. Oeste
 Temperatura máxima. 30'2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica. 677'5
 Dirección del viento. Sur.
 Temperatura mínima (protegido). 15'0
 Pronóstico del tiempo, nublado.

Hallazgo

de una perra de caza, el día 15, en el término de Mozoncillo. Don Petronilo Pérez, Reina doña Juana, I, Segovia, la entregará a quien acredite ser su dueño.

Se venden

dos chotos de ocho días y cuatro meses y dos chotos de diez días y doce meses. Para tratar, con Anastasio García, en José Zurilla, 145.

Venta

de una vaca holandesa, de abundante producción. Para tratar, con Adolfo de la Mata, en Garcillán.

Nodriza

se necesita para criar en casa de los padres de la criatura. Dirigirse a Julio Santa Ana, Cantarranas, 2, principal, derecha.

Vendo

dos parejas de bueyes, domados, jóvenes. Razón, Siro Martín Delgado, en Navalperal de Pinares (Ávila).

ASOCIACION DE PADRES DE FAMILIA PENSIONADO "LA FUENCISLA" Internado para niños, establecido en los locales que ocuparon los Hermanos Maristas

EL DIRECTOR GERENTE garantiza a las familias vigilancia seria e intensa en los estudios SAN AGUSTIN, 1. Teléfono 338. SEGOVIA

ALMACENES PARADA Vinos de elaboración propia Licores primeras marcas San Agustín, 6. Teléfono 400 Pida siempre el ticket, le reportará beneficios

Colegio "Sádel," de Cristóbal Colón Fundado hace treinta y cinco años, por los Padres Dominicos Es el Centro de Enseñanza más sano y económico de España Dirección: Santa María de Nieva (Segovia)

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Se vende en buenas condiciones casa, tres plantas, con jardín y terraza, con puerta accesoría y agua por contador. Informes, Almira, 14, o don Andrés López, Marqués del Arco, número 40.

Cocinera buen sueldo, se necesita en Serafin, número 1, principal.

Se vende una vaca holandesa, recién parida del segundo parto, buen tamaño, dando quince azumbres diarias. Para tratar, con Argimiro García, en Sangarcía.

Defiende tus playas, castellano, y tus playas son EL SARDINERO Acude a ellas con tu familia a pasar el verano

Se venden dos vacas guizas, una recién parida del segundo parto y la otra abocada a parir del tercero. Para tratar, con Marcelino Cid, en Martín Muñoz de las Posadas.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

FICCIONES TRAGICAS

Desde hace unos meses los círculos políticos europeos y mundiales están en desasosiego, a causa del pleito italoabisinio y los sembradores de inquietudes—los clásicos pescadores en río revuelto—agitan al espectro siniestro de la guerra que presentan, como inevitable e inminente, a pesar de que por ahora falte todo elemento concreto que lo abone y todo el jaleo de la Prensa sensacionalista se reduce a un proceso, a las intenciones.

Elo no es exento de peligro, ya que como demuestra magistralmente Emilio Ludvig, en su «Julio 1934», la guerra no estalla nunca por la voluntad deliberada de unos gobernantes, si no por su incapacidad en los afanes inter de evitarla, cuando la opinión pública la considera indispensable.

Afortunadamente hasta ahora las vociferias de la Prensa del barullo y de la confusión no ha impedido que los hombres públicos responsables conservasen su sangre fría. El reciente discurso del ministro de Estado de Inglaterra, Hoar, al reconocer los derechos italianos de expansión en África, ha derribado todo el tinglado trabajosamente montado por los agentes del Negus de Abisinia y por sus colaboradores más o menos conscientes y desinteresados para especular sobre la rivalidad de dos potencias europeas, en favor de un Gobierno bárbaro y salvaje como el de Abisinia.

Con esta rectificación fundamental de Inglaterra, o sea, más bien en el retorno a una visión realista de la política, desatendiéndose de las fantasías ideológicas y doctrinales inspiradas por la Sociedad de Naciones, el problema queda circunscrito a sus términos concretos. Abisinia ha suscrito, con varias potencias europeas, entre ellas Italia, unos Tratados que luego no ha cumplido.

Para ello el Negus ha invocado la necesidad de respetar las tradiciones de su pueblo y la imposibilidad de imponer su autoridad sobre todo el territorio. Sin embargo, ahora ensaya la pretensión de lograr un acceso al mar, que no puede realizarse si no a través de territorios que Italia, Francia e Inglaterra han colonizado con grandes esfuerzos, logrando establecer condiciones de vida que contrastan singularmente con el atraso político, económico y social del penoso llamado Imperio de Etiopía.

Italia, después de haber intentado, sin resultado, una política de amistad con Abisinia, alarmada por las reiteradas agresiones, desconfía del Negus y se dispone a organizar militarmente sus colonias, hasta ahora casi enteramente indefensas, lo que sirve de pretexto para que el Negus achaque a Italia propósitos de agresión y con motivo de la liquidación de algunos incidentes fronterizos invoque la intervención de la Sociedad de Naciones, especulando evidentemente sobre la rivalidad de las potencias europeas, rivalidad que hasta ahora le han permitido eximirse de todos los compromisos, aun los más solemnemente contraídos.

Porque la admisión de Abisinia en la Sociedad de Naciones estaba vinculado a la supresión de la esclavitud que, sin embargo, sigue floreciendo en Abisinia, donde sobre una población total de diez millones de almas hay dos millones de esclavos.

Inglaterra, que en su día obstaculizó la admisión de Abisinia en Ginebra, y que sucesivamente propuso a Italia un reparto amistoso de su territorio, ahora pretendía erguirse en defensora de la integridad y de la independencia etiópica, mientras que Francia, antigua defensora de Abisinia, como consecuencia de sus nuevos acuerdos con Italia apoya a esta última.

La ficción era demasiado burda para prosperar. El hecho de que Abisinia perteneciera indebidamente a la Sociedad de Naciones no podía parar el curso fatal de la historia.

Además, ha sido Abisinia misma la que ha proporcionado el argumento más contundente en contra de su madurez política para pretender el trato de potencia independiente; para defender sus razones, en la Comisión arbitral nombrada con motivo del incidente de Ual-Ual, el Negus, a pesar de la pretendida europeización de su

Gobierno, no ha podido enviar a ninguno de sus ávidos entre los que, sin embargo, hay muchos que ya han estudiado en las Universidades europeas y en las que recurre a los servicios de su técnico extranjero mercenario, Mr. Jezu, el cual, evidentemente, por la cuenta que le tiene, defendió a todo trance las pretensiones de su amo, al que seguramente cobraría adequadamente el servicio.

Como puede el Negus, cuya legitimidad no puede ser mantenida en Abisinia misma si no gracias a la intriga y una enorme superioridad de armas, pretender además ser considerado como soberano independiente, cuando necesita de mercenarios extranjeros para los servicios más importantes y delicados de su Gobierno, desde el Ejército a la diplomacia?

La admisión de Abisinia en la Sociedad de Naciones en condiciones de igualdad con las naciones civilizadas ha sido una burla sangrienta, una ficción que amenazó de resultar trágica y a la que es necesaria remediar con urgencia.

En los Cursos de Verano en Santander

El marqués de Lozoya explica las Constituciones y hechos del siglo XIX

Santander, 16.—Está despertando mucho interés el curso de Historia en los de verano de Santander. Se ha escogido, como campo de investigación, el siglo XIX, para dar cierta unidad a los estudios.

Revisar los valores de ese siglo con criterio objetivamente histórico, a la luz del cual hay que examinar figuras tan discutidas e infamadas como Fernando VII, es lo que se ha propuesto en su cátedra de «Las Constituciones y los hechos en el siglo XIX» el marqués de Lozoya, rector de los Cursos de Verano.

Su finalidad es dar a los alumnos una clave histórica para comprender e interpretar debidamente los sucesos del siglo XIX, y que con ella puedan, en cada período, valorar los hombres y los hechos.

En el cursillo se trata principalmente de la historia de las leyes y en particular de las Constituciones, del proceso de la revolución, y, por último, se dedica una parte pequeña al pensamiento español en ese tiempo. No faltan algunas biografías ejemplares, especialmente de aquellos que en un ambiente de incompreensión trabajaron por hacer una España grande, como Jovellanos, Javier de Burgos y Bravo Murillo.

Se ha dado una extensión mayor al reinado de Fernando VII, porque en este período las dos Españas que en el siglo XVIII convivían, quedan frente a frente, y se asiste al proceso de la formación de los dos grandes grupos que todavía dividen a los españoles. La Constitución de 1812 y los intentos de ahogar el brote de las nuevas teorías, son momentos históricos llenos de enseñanza, que es preciso aprovechar.

Cómo ocurrió el accidente en que murieron el aviador Willey Post y el actor cinematográfico Rogers

El aparato en que volaban se precipitó en un río

Washington, 16.—El accidente en que han perecido el aviador Willey Post y el actor cinematográfico Rogers ocurrió a las cuatro de la madrugada de ayer.

Los aviadores salieron anoche de Fairbanks y se vieron obligados a aterrizar, 50 millas más lejos, cerca del lago Harding, debido a una espesa niebla.

Poco después emprendieron el vuelo, pero tuvieron que amarar de nuevo en un pequeño río para solicitar informes sobre la ruta de Punta Barrow en un campamento de esquimales.

Al volver a emprender el vuelo, y cuando se hallaba el aparato a unos 20 metros de altura, por causa que se ignora, se precipitó en el río.

Los testigos del accidente dieron cuenta al puesto marítimo cercano, desde donde por telegrafía sin hilos se dió la noticia al Ejército.

El sargento Morgan, jefe del puesto, salió para el lugar del accidente y encontró los restos a medio sumergir del aparato. Pudo sacar los cadáveres y los trajo a Punta Barrow.

Se supone que ambos murieron instantáneamente. El Gobierno americano ha ordenado a un navío de la Armada que volvía de Alaska volver para recoger los cadáveres de los aviadores.

Willey Rogers gozaba de reputación de ser «el hombre volador número 1», pues sin duda era el particular que más utilizaba el avión para sus viajes de negocios.

Para recoger los restos de las víctimas

Juneau (Alaska), 16.—Ha salido con dirección a Fairbanks un avión para recoger los restos de Willey Post y Wil Rogers.

El bandidaje en China Un periodista inglés asesinado

Asalto al expreso Mudken-Pekin, resultando tres viajeros muertos y veinte heridos

Londres, 16.—Comunican de Peiping a la Agencia Reuter que, según una versión que ahora circula, la muerte del periodista inglés Gareth Jones parece debida a una falsa interpretación.

Según dicha versión, mientras que un magistrado chino encargado de las negociaciones para la entrega del rescate exigido por los bandidos cumplía su misión, los bandidos se retiraron a una región que dependía de otro magistrado. Este, ignorando las negociaciones en curso, envió tropas para cercar a los bandidos, los cuales, creyendo que las negociaciones de rescate eran una farsa, quisieron vengarse, y ejecutaron a su prisionero.

Se añade que el cadáver del periodista inglés Gareth Jones fué encontrado cerca de Pao-Chang por las tropas chinas enviadas en busca de los raptos.

El ex secretario de Lloyd George fué muerto de tres tiros de revólver. El asesinato se cometió el lunes.

Funcionarios chinos de la Administración de la gabela han transportado el cadáver a Pao-Chang-Haien.

Expreso asaltado
Londres, 16.—Comunican de Tien-

REMITIDO

NI GRACIA, NI PRIVILEGIO

En el Remitido publicado en el número de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, correspondiente al día 16 del mes actual, la señora presidenta del Tribunal de los Cursillos del 33 insiste en calificar de «gracia y de privilegio especial» la resolución favorable que el ministerio de Instrucción pública dió por Orden ministerial, publicada en la «Gaceta» del 26 de Julio último, a la reclamación presentada por mi hermana contra la inclusión en la lista de cursillistas de la señorita Egipto.

Ante tan extenso comunicado, sólo me interesa, para terminar por mi parte esta polémica, dejar sentadas las siguientes afirmaciones:

1.º Los lugares de mérito relativo que con tanta delectación repite dicha señora, se refieren exclusivamente al tercer ejercicio.

2.º La convocatoria no expresa, ni de ninguna parte de ella puede deducirse, que el Tribunal proceda a formar lista alguna de méritos relativos por la actuación de los cursillistas en el tercer ejercicio, sino que con los aspirantes aprobados en éste se confeccionará la lista definitiva, lista que se ordenará según la suma de los puntos obtenidos en los tres ejercicios, como al finalizar el segundo quedaron relacionados no por la calificación de éste, sino por la suma de las dos primeras puntuaciones.

3.º Que si las cursillistas que figuraron en la lista definitiva ocuparon el lugar relativo correspondiente atendiendo a su puntuación total y no según el orden a que tan repetidamente acude para basar su argumentación la señora Gárate, es completamente lógico que con las que en ella no figu-

ran a la Agencia Reuter que anoche se estableció una lucha encarnizada en el expreso Mudken-Pekin entre el personal del tren y unos setenta bandidos que, disfrazados de pacíficos viajeros, habían subido al tren en Chang-Hai-Kuan.

Los bandidos atacaron primero a los empleados, matando a dos e hiriendo a veinte. También dieron muerte a un viajero japonés. Después se entregaron al robo y al saqueo, apoderándose del dinero y las joyas que llevaban los viajeros.

Dicen las autoridades japonesas

Pekin, 16.—Las autoridades japonesas consideran como un incidente muy grave el ataque de que ha sido objeto el expreso que hace el trayecto Mudken-Pekin, ataque que se ha producido en la zona desmilitarizada.

La música en los paseos

Mañana, de diez y media a doce y media de la noche, la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros interpretará en el paseo del Salón el siguiente programa:

«Luna de Mayo», marcha, Rosillo; «Juegos malabares: A, Canción del pajarito. B, Danza mora, Vives; «El príncipe Carnaval», selección, Serrano; «Gigantes y cabezudos», selección, Caballero; «Agua, azucarillos y aguardiente», selección, Chueca; «Canela en rama», pasodoble, Oropesa.

Suaves, no irritan la piel... Hojas de afeitar

«El Fénix» y «Labana».—Alex

SUELTOS

Donativos

Han ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 10 pesetas, donadas por un señor vecino de Madrid.

También han ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 50 pesetas, donadas por doña Concepción Albertos, en memoria de su difunto esposo don Mariano González Bartolomé.

CHINCHES

Un frasco patentado de AKANTRO extermina los chinches rápidamente. Premiado en todas las exposiciones de higiene y reconocido como el mejor antichinche del mundo. Prospectos y venta

F. MARTIN MARCOS
Plazuela del Corpus, 7

REMITIDO

NI GRACIA, NI PRIVILEGIO

raban, pero que el Tribunal declaró aptas, debe seguirse el mismo criterio y, en consecuencia, quedar clasificadas considerando la suma de las tres calificaciones; y

4.º La Orden ministerial que la señora presidenta califica de injusta y en la que dicha señora ve una gracia y un privilegio, se limita a reconocer esto último, es decir, que una vez declaradas aptas, para la clasificación definitiva, debe prevalecer la puntuación total, criterio que a la señora Gárate parecerá muy injusto, pero que es el que se ha seguido siempre, siendo esto facilísimo de comprobar por ser muchísimos los españoles que hemos hecho oposiciones.

¿Está claro? Para varias personas avezadas a interpretar legislación, la Orden mencionada se ajusta completamente al espíritu de la convocatoria y repara el derecho lesionado de mi hermana, ya que el artículo 10 de la misma expresa cómo ha de calificarse el tercer ejercicio sin determinar el número de los que han de aprobar y el artículo 11 señala la manera de formar la lista definitiva del modo ya dicho, lista que es la que no excederá del número de plazas.

Deliberadamente no recojo algunos excesos de forma ante el temor de no poder continuar en el tono mesurado que me he impuesto.

LUIS FERRARI FERNÁNDEZ

FOMENTO DE LA PEQUEÑA PROPIEDAD

Necesita persona bien relacionada en el comercio, con solvencia y referencias bancarias, para nombramiento de delegado. Dirigirse Avenida Pi y Margall, 17, MADRID

PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevéngase usted y empiece seguidamente a trabajar con **LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO"** y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE **DON ANTONIO SERRANO VALLEJO** CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

BALNEARIO DE LEDESMA GRAN HOTEL. Reumatismo, todas sus formas, cística, psoriasis, escrofulismo, berpetismo, etc. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días

A propósito del centenario de Mark Twain

Recientemente se ha conmemorado el centenario del nacimiento de Samuel Langhorne Clemens, más conocido por el pseudónimo de Mark Twain con el que popularizó las célebres aventuras de Tom Swayer y tantas obras maestras del humorismo. Durante su juventud, este celebrado escritor fué un bohemio pero pasada ésta, transcurrió la mayor parte de los días en el lecho donde escribía, leía, fumaba y meditaba. Con el motivo del centenario son muchas las anécdotas que se cuentan de este ilustre literato. Una de ellas es la siguiente. Era un muchacho todavía, cuando por tener un convidado a la mesa, su madre le encomendó que sacrificara un pollo. El futuro humorista comenzó por cortar la cresta al animal, brindándosele al convidado que era un pastor:

—Reverendo, puesto que usted conduce a los creyentes, he aquí la parte más digna y simbólica.

Luego cortó la cabeza y la ofreció a su padre:

—Papá, como usted es el cabeza de familia...

Les llegó el turno a las dos hermanas y les dijo:

—Para ustedes, que vuelan en alas de la ilusión y pronto volarán también del hogar, nada más indicado que los alones.

Las patas fueron ofrecidas a la madre:

—Mamá, usted que anda de un lado para otro, sabrá apreciar este bocadito...

Finalmente:

—Como yo soy, según la unánime opinión de la familia, algo así como un cuerpo muerto, es justo que me quede con el cuerpo de este pollo muerto.

Y se quedó con lo mejor del animal.

En otra ocasión, Mark Twain recibió el retrato de uno de sus lectores, acompañado por una carta en la que preguntaba si era cierto que se le parecía mucho.

«Efectivamente—contestó el escritor a vuelta de correo—es tal el parecido de usted conmigo que, en lo sucesivo, en lugar de espejo para afeitarme, usaré su retrato.»

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 33; niños, 41; total 74. En la cena: adultos, 25; niños, 38; total, 63. Total del día, 137.

SA. MA SANATORIO MADRILEÑO DE ESPECIALIDADES

Consultas en los domicilios particulares de los especialistas. Intervenciones quirúrgicas. Radiografías. Luz ultravioleta. Corrientes eléctricas. Análisis clínicos. Tratamientos modernos

Guota familiar mensual, 5,50 pesetas. Individual, 3 pesetas

Agentes en todos los pueblos. Agencia general en Segovia: DON CLEMENTE MARCOS, Juan Bravo, 44. Teléfono 263

J. H. DE NICOLA

MEDICO OCULISTA

Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid

CONSULTA DE ONCE A DOS

CALLE DE CERVANTES, NTU

BARCELONA-BUENOS AIRES

18 SEPTIEMBRE "AUGUSTUS" de Barcelona

Escalas: Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

BARCELONA-VALPARAISO (Via Panamá)

22 SEPTIEMBRE "ORAZIO" de Barcelona

Escalas: Venezuela, Colombia, Panamá Ecuador, Perú

Para ambas líneas médico, cocinero y personal español

VILLEFRANCHE-BUENOS AIRES

1 SEPTIEMBRE "NEPTUNIA" de Villefranche

Escalas: Penabuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, Río Grande, Montevideo y Buenos Aires

"ITALIA" - "COSULICH"

Agencia general

BARCELONA: Ramba Santa Mónica, 81-83, Oficina de MADRID: Alcalá, 45.

Para pasajes de cámara, dirigirse

En Segovia: EUGENIO CASAS RODAS, Eulogio Martín Higuera, 6

«El Adelantado» 17-8-46

OPOSICIONES A POLICIA
Publicada convocatoria y programa en la «Gaceta» del 4 del actual
MAS DE 100 PLAZAS CON 3.750 PESETAS
Preparación por funcionarios del Cuerpo. Las clases comenzarán el día 19 de los corrientes. Pida informes en la
ACADEMIA GENERAL PREPARATORIA Cervantes, 28

Bombas Siemens
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA
SANTIAGO, 29 y 31.—TELEFONO VALLADOLID

AVIOLINA RO
Lo mejor para las gallinas y toda clase de aves, cura enfermedades y pone más huevos; se vende muchísimo, excelentes resultados, Farmacias, 1,50 frasco; precio de varias exposiciones

"Kodak Lince 620"
con anastigmático F. 6.3
Precio: 125 pesetas
Características:
1. Objetivo anastigmático «Kodak» F. 6.3.
2. Enfoque rápido automático.
3. Obturador para velocidades hasta 1/100.
4. Dos visores (corriente e icnométrico).
5. Autodisparador para retratar «un instante»
Es el aparato más pequeño, perfecto y sencillo, que hace fotos 6x9 y 6x7.
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Trabajos fotográficos de laboratorio
Isabel la Católica, 2, Teléf. 260



BARCELONA-BUENOS AIRES
18 SEPTIEMBRE "AUGUSTUS" de Barcelona
Escalas: Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
BARCELONA-VALPARAISO
(Via Panamá)
22 SEPTIEMBRE "ORAZIO" de Barcelona
Escalas: Venezuela, Colombia, Panamá Ecuador, Perú
Para ambas líneas médico, cocinero y personal español
VILLEFRANCHE-BUENOS AIRES
1 SEPTIEMBRE "NEPTUNIA" de Villefranche
Escalas: Penabuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, Río Grande, Montevideo y Buenos Aires
"ITALIA" - "COSULICH"
Agencia general
BARCELONA: Ramba Santa Mónica, 81-83, Oficina de MADRID: Alcalá, 45.
Para pasajes de cámara, dirigirse
En Segovia: EUGENIO CASAS RODAS, Eulogio Martín Higuera, 6
«El Adelantado» 17-8-46